

Coquimbo

# Cooperativa de reciclaje de desechos inicia operaciones en Barrio Baquedano

Es la primera cooperativa de la región de Coquimbo dedicada al reciclaje de desechos. Se llama Eco-Cooperativa Baquedano (Eco-Baq) y está comenzando a consolidarse en un tema en donde, pese a la urgencia de reducir la contaminación en todo el planeta, sigue acumulándose basura a un ritmo asombroso.



La cooperativa se constituyó legalmente en 2023 y cuenta con el apoyo financiero de Corfo. Sus socios son seis pequeñas empresas de La Serena y Coquimbo: Servicio Automotriz Urbina (taller de desabolladura y pintura de automóviles), Call Fire Ltda. (sistemas contra incen-

dios y venta de extintores), Hidalgo Servicio de Maquinaria Pesada (reparación de maquinaria para movimientos de tierra), Casa del Amortiguador (venta e instalación de amortiguadores y repuestos), UV Cristal (venta e instalación de parabrisas y cristales automotrices) y Estra-

tegia Legal Chile (estudio de abogados).

A inicios de octubre abrieron su primer local para recepción de material en calle 25 de Agosto N° 1199, en el barrio Baquedano de Coquimbo, más un centro de acopio en Recoleta 675, también en la comuna puerto.

La cooperativa se está enfocando en el reciclaje de metales nobles (acero inoxidable, aluminio, bronce, cobre), botellas de plástico y botellas de vidrio de todo tipo, así como cartones. Los materiales pueden ser entregados directamente en el local, teniendo cada tipo de elemento un precio específico por peso que se paga al proveedor. Según de qué volumen se trate, la carga puede ser retirada sin costo desde el lugar donde estén.

Con el tiempo esperan ampliarse hacia otro tipo de desechos. «Primero estamos tratando de consolidar ciertas áreas y ya después veremos otras alternativas. A medida que nos vayamos equipando, adquiriendo maquinaria, tendremos la opción de ampliarnos a otros residuos», señala Roberto Rojas, gerente de Eco-Baq.

Otra área de trabajo que pretenden desarrollar, son las asesorías y capacitaciones para agrupaciones, empresas e instituciones, en materias como la Ley de Responsabilidad Extendida al Productor u otras afines.

## ■ URGENCIA NACIONAL

En Chile se generan casi 20 millones de toneladas de residuos sólidos al año, de los cuales el 3,3% son peligrosos; del resto, 9,6 millones de toneladas corresponden a residuos industriales no peligrosos. Los desechos domiciliarios bordean los ocho millones de toneladas anuales. La tasa general de reciclaje alcanza 20,9%. En el país, como en todo el mundo, la producción de desechos supera largamente a la capacidad para reaprovecharlos.